
一般質問：小野路球場の鳴り物はいつの間に禁止になったのか 

2023.09.01 

              町田市議会議員 無所属会派 吉田つとむ 

 

小野路球場で地元チームを応援 

 

＜質問＞ 

 夏の高校野球、甲子園が大変盛り上がりました。 

 日大三高が今年も甲子園の土を踏みました。 

ただし、それらは各地域の大会を勝ち上がった 1校のみが出場します。 

その日大三高の監督さんが、今年の試合から小倉監督から三木監督になり、西

東京都大会の神宮球場の決勝戦で優勝した時には、思わず、涙を流されました。 

 そのスタンドには、多数の野球部員、マネージャー、その家族、それに吹奏

楽部員とダンス部員が顧問の先生と一緒に勢ぞろいします。さらに卒業生やフ

ァンも一体になっていますが、吹奏楽部やダンス部の家族もスタンドにいると

いうことです。 



   

 西東京大会優勝戦、日大三高側で応援する 

 

 そうした地区大会の基礎となる球場では、どのような試合と応援が繰り広げ

られるでしょうか。私は、地元町田市の高校野球ファンとして、毎年、何度も

それぞれの球場に駆け付けています。 

 

 西東京都大会準決勝戦、小倉前監督がスタンドに。  

 試合前ですが、記念写真を撮らせていただきました。 

 

 そこで、気づいたことですが、町田市立小野路球場は、他とは全く異なった

応援スタイルとなっています。つまり、ブラスバンドが見当たらず、楽器の一

つも応援がされていないのです。おかしいと思いました。 

 以下の質問を行います。 



 

 

（１） 当初、鳴り物が禁止されていたが、その後、緩和されたと理解してい

るが事実はどうか 

＊ つまり、以前にもどうようにブラスバンドが入っていなかったの

で、議会で質問し、その後、ブラスバンドが入るようになっていたが、

今年は無かった。なぜかという質問です。 

（２） 町田市外の球場で鳴り物を禁止する球場はあるか。 

    こうした、ブラスバンドのような鳴り物を禁止する野球場は、他にあ

るのか。 

（３） 高校野球で小野路球場はどのように利用されているか 

    小野路球場では、地区大会の何回戦までが行われるのか、神宮球場試

合直前まで行われるのか。それとも、2ー３回戦程度に限定されてい

るのか。 

 

＜答弁＞ 

 太鼓は禁止していたが、ブラスバンドは禁止していない。ただし、コロナ期

はブラスバンドも禁止していた。2023年より、ブラスバンドは禁止していない。

ただし、施設利用に当てっては、近隣から騒音のクレームが入った場合、演奏

中止の対応をお願いしている。 

 2023年の大会では、高校野球連盟が施設の運用ルールに基づき、途中で演奏

を止めるわけにはいかず、ブラスバンドの使用を禁止した。＊町田市は主催者

の判断だと主張している。 

 

上柚木球場も、成瀬高校でブラバン（写真の右）が入る 

 



 

マンションがすぐ近い上柚木球場。大応援団の日大鶴ケ丘 

 

八王子球場、桜美林高校はフル体制で応援が入る 

 

 町田市外の施設では、鳴り物、ブラスバンドを禁止する施設は、都営駒沢球

場、府中の明大球場がある。 

 町田市の小野路球場は、高校野球の 1，2，3回戦で使用されている。 



 

可愛そうな小野路球場での野球試合、ブラスバンドが禁止 

 

資料要求資料で入手した文書（小野路 GＩＯＮベースボールパーク利用につい

て）の中で、禁止関係事項を以下に掲載 

 ・スタンドでのメガホンの禁止 

 ・応援の声は控える（応援の出る応援用具は使用禁止） 

 

＜再質問＞ 

 まず、小野路球場の改修オープニング試合において、社会人の軟式野球大会

の実施されていた当時、ブラスバンドが禁止された。 

 そのため、北海道の出場チームが、土壇場でブラスバンドなどの応援派遣を

取止めることになった。 

 私は、それをその試合の応援スタンドに居合わせたことで、次の議会の一般

質問で求め、このブラスバンド自体の禁止の再検討をその後、ブラスバンドの

演奏が認められてきた。 

 

 その後、コロナ期に、ブラスバンドも禁止された。 

 2023 年 5 月以降、ブラスバンドを禁止していないと言うが、「近隣の方から

騒音等のクレームがあった場合、試合の途中でも演奏中止の対応をお願いして

いる と町田市は答弁している状況である。 



 

 「近隣の苦情」とはどういうものか。誰か、一人うるさいと言うか、町田市

に連絡があれば、中止させるということか。 

 

 そんなことを貸出側から言われて、野球の実施者である高校野球連盟は、ブ

ラバンを入れる判断をすることは難しいだろう。 

 

町田市外の球場で鳴り物を禁止する球場が、府中明大球場、駒沢球場の 2 例

があると言うが、多摩地域では、府中明大球場だけとなり、これは民間の施設

である。 

府中市民球場はブラスバンド禁止の中に入っていない。つまり、府中市立の

府中市民球場は、鳴り物禁止でなく、ブラスバンドがありということですね。

今年は行っていませんが、以前に応援に行った時はブラスバンドの応援が入っ

ていました。 

 そうすると、多摩地域の公立野球場で、鳴り物禁止は、町田市立の球場、 

小野路球場だけと言うことになります。 

 

＜再答弁＞ 

 実質、答弁の繰り返しに過ぎない内容。 



 

＜再々質問＞ 

町田市の野津田競技場の利用では応援の音量規制が全く無く、また、町田駅

のデッキに面して設置された遊技場はスピーカーを室外に持ち出し、大音量で

音楽を鳴らしているが何の規制も無い状態である。町田市の方針は苦情に関し

てまるで一貫していないと言える。 

 

小野路球場は、今のブラスバンドの応援もできない状態が続くなら、野球関

係者から、町田市営小野路球場（小野路 GＩＯＮベースボールパーク）は、多

摩地区で一番使い勝手が悪い球場と言う評判が定着するだろう。 

今後は、町田市と野球連盟の協議で改善を求めると提起した。 


